



Editorial

En este segundo número se presentan ocho artículos escritos por docentes e investigadores, que piensan desde distintas perspectivas teóricas y disciplinares interesantes temáticas referidas a diferentes campos de las Ciencias Sociales y Humanidades.

Por una parte, los cuatro primeros comparten preocupaciones relacionadas a la Educación Superior. Son artículos que resultan de investigaciones teóricas o empíricas que brindan un valioso aporte al campo.

Por otra parte, las cuatro últimas producciones, se tratan de artículos de reflexión, sobre diversas temáticas tales como: una reflexión crítica de la otredad a partir del discurso literario; las relaciones entre el individuo y el estado desde una perspectiva filosófica; sobre el tema de la comprensión en ciencias sociales y el problema del des-abrazo social como elemento de violencia y castigo de la diferencia.

El Proyecto de revista digital **RevID** (Revista de Investigación y Disciplinas) consiste en propiciar un diálogo interdisciplinario que problematice y ponga en tensión discursos, prácticas, postulados, entre otros, con la finalidad de difundir la riqueza de la Investigación. Apunta a ser una publicación académica, con periodicidad semestral, de artículos originales de investigación redactados preferentemente en español. Dirigida a docentes, estudiante e investigadores. La revista se interesa en la difusión de artículos en todas las áreas de la Investigación referidas a problemáticas teóricas y/o empíricas.

Este proyecto se viene gestando hace algunos años, desde el Proyecto de Investigación Consolidado *Cambios y tendencias en la Educación Superior: políticas, sujetos y prácticas. Miradas desde la educación y la filosofía* (Facultad de Ciencias Humanas. Secretaría de Ciencia y Tecnología. Universidad Nacional de San Luis) y la carrera de posgrado, *Especialización*



en *Investigación en Ciencias Sociales y Humanas* (Facultad de Ciencias Humanas. Universidad Nacional de San Luis), desde estos espacios nos hemos propuesto realizar un trabajo interdisciplinar para pensar, cuestionar y divulgar el papel que juega la investigación desde los diversos campos disciplinares.

En la actualidad la diversidad de paradigmas en pugna, lejos de ser una debilidad de la ciencia, posibilitan abordar la investigación de manera crítica y creativa, en el contexto de nuestro presente. Frente a ello, reflexionar sobre los propios significados, interpretar y comprender la realidad compleja e incierta de la sociedad, encamina al investigador a enfoques interdisciplinarios y a una actitud de "vigilancia" permanente frente a las opciones paradigmáticas.

La perspectiva por la cual abogamos comprende la investigación en un permanente diálogo de saberes, que abarcan cuestiones de orden epistemológico, teórico y metodológico, entre otros. En la investigación todas las prácticas son signadas por procesos de toma de decisiones y opciones estructuradas en niveles y en fases, dinámicas e interconectadas, que se realizan en un espacio real y simbólico determinado. Pensar la investigación desde esta perspectiva nos anima a sumar autores, saberes cotidianos y experiencias que nos aventuramos a sistematizar en esta Revista **RevID**.

7

Dra. Jaquelina Noriega

Dra. María Alicia Neme

Mayo de 2020

